
Monsieur, 
  
En réponse à vos questions: 
  
1. Ci-joint mon projet pour la promotion et le développement de l'identité régionale 
alsacienne, 
2. Voir mon courrier ci-joint "Bilinguisme" 
3. En élevant le niveau de compétence et de qualification de la population, en développant une 
approche prospective pour anticiper les évolutions de l’économie régionale et de ses besoins 
en qualification, en répondant aux besoins des publics en rendant le dispositif régional 
« orientation- formation- emploi » plus lisible et plus efficace. 
4. L'organisation annuelle de la semaine de l'apprentissage organisée conjointement par la 
Région, les centres de formation et l'Education nationale. 
5. Est ce à la Région de régler les causes de la violence à l'école?  
6. Non. La Région n'a plus les moyens de toujours financer plus les transports collectifs. Un 
tarif préférentiel pour moins de 20 ans peut être mis en place. 
7. Non, notre pays étouffe sous le poids des taxes. On ne résout pas des questions 
environnementales par des taxes,....  
9. Oui pour une carte orange, c'est ce qu'il y aurait de plus simple à mettre en place. 
    Concernant l'alimentation, voir mon article ci-joint: "Commerce de proximité pour les 
produits alimentaires" 
10. A étudier si les marges de manœuvre financière le permette à l'avenir. 
  
Recevez Monsieur l'expression de mes cordiales salutations, 
  
Patrick BINDER 
www.alsace2010.com 
  
 
From: APEPA (Association des parents de l'enseignement public en Alsace)  
Sent: Sunday, February 28, 2010 11:51 AM 
To: binder.patrick2@wanadoo.fr  
Subject: 10 QUESTIONS AUX LISTES CANDIDATES aux Elections Régionales en Alsace 

 
Bonjour, 
L'APEPA, seule association alsacienne à défendre l'accès à l'enseignement bilingue, 
les démarches de devt durables et la dispense d'un enseignement de qualité dans 
cadre scolaire sans violences vous interpelle dans le cadre des élections sur : 
 
1.la Généralisation de l'enseignement bilingue à toutes les écoles maternelles d'Alsace 
est une véritable solution face à la face à la disparition du bilinguisme innée : dans la 
pratique la 1° convention n'a pas été appliquée, la 2° n'est pas en voie de l'être;  
Que proposez vous ? 
2.Le marché de l'emploi montre une hausse notable du nombre de chômeurs en 
corrélation directe avec la baisse du nombre de travailleurs frontaliers : Pour une 
raison majeure d'absence de volonté de l'Education Nationale à trouver des solutions 
face à la pénurie d'enseignants en langue allemande. Cette pénurie est un frein au 
développement d'une véritable continuité du collège au lycée. Les filières ABIBAC 
sont encore trop peu prisées par manque de communication. Les jeunes arrivent sur 



le marché de l'emploi avec un handicap, l'espace géographique de débouchées 
professionnelles se limite de plus en plus à la rive gauche du Rhin; l'Alsace devient 
"Finis-terre" ! Que proposez vous ? 
3.Enseignement professionnel : véritable choix des familles et voie d'insertion par 
excellence, cet enseignement doit être soutenu : quel serait votre politique en la 
matière ? 
4.Parallèlement l'apprentissage junior n'intègre que 50% des demandes par manque 
de places dans les établissements : elle permet pourtant à de nombreux élèves de 
retrouver des objectifs et un avenir : que faire ? 
5.La violence à l'école : peu d'outils de prévention sont disponibles et connus des 
établissements scolaires : comment pensez vous développer ce chapitre indispensable 
? 
6.L'Orientoscope est un outil d'orientation en cours de finalisation : proposerez vous 
un financement des transports collectifs pour l'accès à celui-ci dans toute l'Alsace ? 
7.Les voyages forment la jeunesse - nous demandons la prise en compte d'une 
compensation carbone : qu'en pensez vous ? 
8.Le développement durable doit avoir lieu au sein des établissements : nous 
proposons des agendas 10 et demi (agenda 21 allégés) : nous soutiendrez vous et 
comment ? 
9. Le déplacements des élèves et l'alimentation en cantine scolaire, sont les 
principaux postes d'émission de gaz à effet de serre; il faut encourager les 
déplacements en transport en commun notamment lorsque les horaires fluctuent 
(absences de profs en autre) en créant une carte orange à toute l'Alsace pour les 
jeunes et il faut orienter l'élaboration des menus de cantine scolaire vers un impact 
moindre sur le changement climatique (menus à base de viandes blanches plutôt que 
rouges et aussi introduire des menus végétariens) : qu'en pensez vous ? 
10.La région propose une prime régionale de scolarité : proposerez vous de 
l'augmenter significativement pour tous ?  
  
Dans l'attente vous lire, 
Thierry LOTH 
Président 
 


